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 X МИЛЛИАРД НА ТУРИЗ-
МЕ. К 2019 году Кировская об-
ласть заработает миллиард ру-
блей на «медицинском туризме». 
Об этом сообщил губернатор об-
ласти Игорь Васильев в интервью 
телеканалу РБК в передаче «Раз-
говор с губернатором». Обсужда-
лись перспективы дальнейшего 
развития региона. В частности, 
была затронута актуальная тема 
«медицинского туризма». В на-
стоящее время идет активное 
развитие этого направления во 
всех медицинских учреждениях 
региона, и делается это в первую 
очередь для жителей области. От 

иногородних пациентов в рамках 
ОМС регион получает дополни-
тельные средства, которые идут 
на развитие учреждений области, 
что отражается на условиях лече-
ния пациентов и на благосостоя-
нии докторов. 

 X СИРОТ СТАНОВИТСЯ 
МЕНЬШЕ. В Кирове прошло 
заседание объединения замеща-
ющих родителей области. В нем 
приняли участие представители 
регионального министерства 
образования, центра усыновле-
ния, руководители объединений 
замещающих родителей из 23 
муниципальных образований 

области. Как было отмечено, в 
регионе снижается численность 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Этому 
способствует развитие семейных 
форм устройства детей. 

 X ПРИЗНАНА ЛУЧШЕЙ. В  
г. Дагомысе прошел XXI фести-
валь журналистов «Вся Россия», 
организованный Союзом жур-
налистов России. В нем приняли 
участие более двух тысяч предста-
вителей печатных, электронных 
и интернет-СМИ со всей страны, 
которые шесть дней на несколь-
ких рабочих площадках обсужда-
ли актуальные проблемы медиа-

сообщества. Традиционно на фе-
стивале «Вся Россия» проводится 
конкурс среди средств массовой 
информации. Областная газета 
«Кировская правда» представи-
ла на конкурс цикл материалов, 
посвященный предстоящему 
100-летнему юбилею издания 
и заняла первое место среди 
областных, республиканских и 
окружных газет в номинации 
«лучший спецпроект/журналист-
ская акция/цикл статей».

 X ПОСТУПИЛА ВАКЦИНА. 
В Кировскую область поступила 
вторая партия вакцины против 
гриппа для взрослых «Сови-

грипп» в количестве 184 050 доз. 
В настоящее время она распреде-
ляется по медицинским органи-
зациям г. Кирова и области. 

 X П Р О Ш Е Л  Ф Е С Т И -
ВАЛЬ-КОНКУРС. С 5 по 8 ок-
тября в г. Севастополе прошел 
международный фестиваль-кон-
курс «Звезда Крыма». На него 
было подано более 70 заявок от 
представителей восьми стран. 
Триста участников показали свое 
мастерство в разных жанрах. 
Студенты Кировского колледжа 
музыкального искусства им. И. 
В. Казенина стали победителями 
фестиваля.

Нам пишут

Вместе нам будет 
легче и лучше

Наша деревня Караул примыкает к городу, воз-
можно, именно поэтому мы в числе первых ощу-
тили на себе политику по отношению к сельскому 
хозяйству – не стало нашей птицефабрики. Очень 
сожалеем об этом, также о том, что нет у нас сейчас 
Дома культуры (здание в безобразном состоянии 
как снаружи, так и внутри), спорткомплекса (якобы 
тут будет автомойка). Мы гордились прекрасным 
детским хором, своей художественной самоде-
ятельностью, работали кружки… Жизнь кипела, 
было где работать и отдыхать с пользой для себя и 
родного предприятия. 

Но люди продолжают жить здесь и вести об-
щественную работу. В Котельничском сельском 
поселении действует ветеранская организация и 
инвалидов. В последней третьего октября прошло 
отчетно-выборное собрание, где Лидия Петровна 
Мочалова сдала свои полномочия Людмиле Ле-
онидовне Ивлевой. А местный совет ветеранов 
совместно с библиотекой провели осенний бал в 
честь Дня пожилых людей.

Всегдашними участниками мероприятий явля-
ются у нас активистки и песенницы Л. И. Тодуа,  
Н. В. Рольгейзер, Н. В. Пархачева. Развлекательные 
программы, шутки, песни, танцы скрашивают 
будни людей. А праздники состоятся благодаря 
спонсорской помощи индивидуальных предпри-
нимателей Н. А. Дегтеревой и Б. М. Досхоеву.

Последние десятилетия, когда не стало птицефа-
брики, к сожалению, внесли в души людей разоча-
рования, что повлияло на их активность. Все-таки, 
дорогие земляки, качество жизни зависит и от нас: 
если мы будем держаться друг друга, вместе будем 
творить, всем будет легче и лучше. Приходите на 
мероприятия, которые организуют активисты, – 
вам всегда рады.

Н. МАНИНА, 
председатель совета ветеранов, д. Караул.

Храню в душе  
завет отца

Годы идут, не успел оглянуться – а уж дед, и внук 
мой Кирюшка тянет ручки, просит с ним пого-
ворить. Понимаю, что как дедушка, как человек, 
немало увидевший и узнавший за свой век, должен 
стать ему помощником в познании жизни, подчас 
такой непростой. Это огромная ответственность 
и почетная обязанность. Задумавшись о том, что 
могу я сказать важного и доброго молодому поко-
лению, невольно вспомнил отца. 

С войны он присылал нам с мамой письма. Фрон-
товые треугольники, полевая почта… Как их ждали! 
Как боялись получить вместо них похоронку! Как 
дорожили каждым словом! Даже сейчас те строки 
стоят перед глазами. 

«Служу я танкистом. Наш геройский экипаж 
тридцатьчетверки не раз горел. Может быть, не вер-
нусь к вам живым. Наверное, скоро мой последний 
бой. Ну что же тут поделаешь, никто не вечен. Мно-
го бед я повидал, но ничего, всегда как-то русский 
народ выдерживал, выстоим и сейчас. Все бойцы 
понимают, что могут погибнуть, но сознаем мы и 
то, что падем в боях за любимую Родину. 

Запомни, сынок, мой наказ: всегда будь челове-
ком, как бы ни было трудно. Чтобы мне не было 
стыдно за тебя ни на том, ни на этом свете». 

До сих пор словно слышу я отцовские слова. И 
внуку своему прочитаю его письма, чтобы знал: 
нет важней этого завета, нет ничего выше, чем 
неизменно следовать ему. 

В. ШАБАЛИН. 

Профсоюзная жизнь 

На защите интересов граждан 
– Профсоюзы всегда находились на острие ата-
ки, первыми принимая на себя удар. На них ле-
жит очень важная миссия: защита прав граждан. 
Эти люди всегда готовы отстаивать интересы 
сотрудников от посягательств недобросовестных 
работодателей, проконсультировать по любым 
вопросам трудового законодательства, – такими 
словами глава города А. В. Лыков открыл встре-
чу с председателем Федерации профсоюзных 
организаций Кировской области Р. А. Бересне-
вым и его командой, посетившими Котельнич 11 
октября. В этот же день с населением работали 
специалисты Федерации профсоюзов – глав-
ный правовой инспектор труда-юрисконсульт, 
технический инспектор труда, руководитель 
пресс-центра, другие специалисты.

Андрей Владимиро-
вич подчеркнул, что 

местная власть заинтере-
сована в сотрудничестве 
с профсоюзами, выразил 
надежду на расширение 
этого движения и начать 
обещал с себя. Заметим в 
скобках, что и президент 
страны, и глава региона 
являются членами про-
фсоюза. 

Затем слово взял Роман 
Александрович Береснев. 
Представив присутство-
вавших на встрече пред-
ставителей организаций 
профсоюзов, он обозна-
чил цель «десанта», рас-
сказал о стоящих перед 
его ведомством задачах. 

Безусловным приори-
тетом является рост за-
работной платы сотруд-
ников в любом секторе 
экономики, о чем в тот 
день уже велась речь на 
встрече с главами рай-
она и города. Еще од-
ним вопросом является 
воссоздание на местах 
первичных организаций 
и активизация их деятель-
ности. Важно и отстоять 
те социальные гарантии, 
которые существовали в 
советский период. Напри-
мер, многие работодате-
ли сейчас заявляют, что 
40-часовая рабочая не-
деля – это мало, что нуж-
но сократить количество 
выходных и праздничных 
дней, отпуска. 

Профсоюзы отстояли 
позицию трудящихся в 
вопросе пенсионного 
возраста (Минфин давно 
предлагает повысить его 
до 65 лет у мужчин и жен-
щин), досрочных пенсий, 
которые пытались отме-
нить, сохранены и пенсии 
работающим пенсионе-
рам. Не нашла поддержки 
и инициатива правитель-
ства выплачивать пособие 
по нетрудоспособности 
только тем сотрудникам, 
чей стаж превышает 15 
лет, а первый день боль-
ничного вовсе не опла-
чивать. Удалось добиться 
роста минимального раз-
мера оплаты труда, а к  
1 января 2019 года плани-
руется уравнять его с про-
житочным минимумом. 

К сожалению, некото-
рые позиции отстоять 
не удается. Чем больше 
работающих объединится 
в профсоюзы, тем легче 
будет защищать интересы 
граждан. 

К присутствовавшим 
обратились и члены ко-
манды Романа Алексан-
дровича. Подчеркнув, 
что профсоюзы нужный 
механизм (это признают 
все, от президента до ра-
ботников), они заострили 
внимание слушателей на 
некоторых моментах. 

Профсоюзы могут быть 
созданы не только в боль-
ших организациях, но и 
в маленьких, причем это 
не требует больших уси-
лий, данный процесс стал 
простым и доступным. 
Созданная профсоюзная 
организация становится 
не оппонентом, а помощ-
ником, активно участвуя 
в решении остро стоящих 
вопросов. По словам од-
ного из руководителей 
предприятия со стопро-
центным членством в 
профсоюзе, данная струк-
тура для него стала «если 
не правой рукой, то левой 
точно!» 

Люди должны пони-
мать, что профсоюзы нуж-
ны им, они необходимы 
для защиты их прав и ин-
тересов. И толчок в разви-
тии есть – многие члены 
профсоюзов выдвигают 
собственные инициативы. 

Приятной новостью 
стало сообщение о 

том, что 16 ноября теку-
щего года будет празд-
новаться День профсо-
юзов Кировской области 
впервые за всю историю 
их создания. «У нас будет 
свой праздник!» – отме-
тили присутствовавшие. 

Серьезным инструмен-
том влияния на работода-
теля является коллектив-
ный договор. Его подпи-
сывает именно профсоюз, 
а значит, интересы работ-
ников стоят на первом 
месте и нарушения их 
прав не будет. 

Велика и роль первич-
ных организаций. Пред-
ставители «первички» 

участвуют в проведении 
спецоценки условий тру-
да, по результатам кото-
рой может повышаться 
заработная плата, вво-
диться дополнительный 
отпуск, применяться 
льготы. 

Был упомянут еще один 
немаловажный момент 
– контролировать соблю-
дение трудового зако-
нодательства, требовать 
чего-либо от работодателя 
может только профсоюз-
ная организация. Опира-
ясь на знание статей Тру-
дового кодекса, она может 
расширить социальные 
гарантии работников. 

Роман Александрович, 
вновь взяв слово, сооб-
щил: появившееся рас-
поряжение правительства 
области от 4 августа 2017 
года № 197 (с ним можно 
ознакомиться на сайте 
Федерации профсоюзных 
организаций) четко опре-
деляет возможные пути и 
методы сотрудничества 
работодателя и профсо-
юзной организации. В Та-
тарстане, где численность 
членов профсоюза состав-
ляет около 90 процентов, 
оно стало «красным фла-
гом», мощным средством 
воздействия в борьбе за 
права граждан. 

Двадцать второго авгу-
ста было подписано согла-
шение о сотрудничестве 

с губернатором области  
И. В. Васильевым, и это 
очень важно. 

– Сейчас готовится сов- 
местный с компания-
ми «МТС» проект, чтобы 
для членов профсоюз-
ных организаций связь 
внутри сети стала бес-
платной. Есть и другие 
интересные задумки. 
Мы работаем, стара-
ясь предложить людям 
перспективные идеи, –  
завершил выступление 
Роман Александрович.

Затем состоялись вы-
боры председателя 

координационного совета 
организаций профсоюзов 
Котельничского района 
и города Котельнича. Им 
единогласно была выбра-
на Нина Александровна 
Великоредчанина, пред-
седатель районной ор-
ганизации «Профсоюз 
работников АПК РФ». 

На совещании пред-
ставителей различных 
отраслей экономики была 
дана информация об из-
менениях в законодатель-
стве, сопровождавшаяся 
показом презентации, 
после чего Р. А. Берес-
нев и представители от-
раслевых профсоюзных 
организаций посетили 
ряд организаций нашего 
города. 

Марина МОРОЗОВА.

НЕСМОТРЯ НА НАПРЯЖЕННЫЙ ГРАФИК, 
Р. А. БЕРЕСНЕВ НАШЕЛ ВРЕМЯ  
НА МИНИ-ИНТЕРВЬЮ. 

– Роман Александрович, 
что дает членство в про-
фсоюзе конкретному ра-
ботнику?

– Возможности для 
получения материаль-
ной помощи, дополни-
тельные дни к отпуску, 
выплаты к различным 
событиям, позитивным и, 
увы, негативным. Человек 
включается в перечень 
по предоставлению об-
ластных льгот, путевок 
на санаторно-курортное 
лечение. Создается вну-
тренняя система меро-
приятий, направленных 
на объединение коллектива и создание в организа-
ции спокойной, доброжелательной атмосферы.

– Вы упомянули об интересных перспективных пла-
нах. Приоткроете тайну?

– Приведу пока один пример: разрабатывается про-
ект по скидочной карте, куда войдут и крупные сети, 
и маленькие организации, работающие в различных 
секторах экономики.

– Каковы инструменты влияния на работодателя?
– Конечно, стараемся договариваться, однако закон 

и судебную практику никто не отменял. Сотнями 
исчисляются случаи, когда восстанавливались права 
людей на пенсионное обеспечение.

– Словом, профсоюзы твердо стоят на защите ин-
тересов граждан.

– И чем больше нас будет, тем легче станет их от-
стаивать. 

Куда пойти
БИБЛИОТЕКА ИМ. Л. Н. РАХМАНОВА

20 октября – праздник поэзии «Щедра поэта-
ми родная сторона». Начало в 16-30.

21 октября – «круглый стол» в Клубе садово-
дов-огородников «Дачные хлопоты: урожай 
2017». Начало в 15 часов.


